

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Huesca: un mes, 1 peseta.
Fuera: un trimestre, 3'50.
(Pago adelantado.)

PROPIETARIO

MARIANO CASTANERA

Redaccion y Administracion
8, Sancho Abarca, 8.

ANUNCIOS.

Diez céntimos peseta línea
Formas especiales, anun-
cios de temporada y comu-
nicados, precios convencio-
nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—Nuestra Señora de los Remedios, San Frutos, patron de Segovia, San Crisanto, Santas Daria y Silisa y San Crispin, mártir.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto.

La Hora Santa de 5 á 6 de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Rosario en la Catedral, San Lorenzo y Santo Domingo.

Diversiones públicas.

CAFÉ DE FORNOS.—Programa para el concierto extraordinario de mañana jueves 25 de Octubre por la banda del regimiento infantería del Rey, dirigida por el músico de primera encargado D. Miguel del Rio.—1.º Marcha Militar, *Perez*.—2.º Mazurka, «Matilde», *Guerrero*.—3.º Romanza de tenor de «Fausto», *Gounod*.—4.º Bolero «Vísperas Sicilianas», *Verdi*.—5.º Chotis, *Roig*.—6.º Polka, *Roig*.—A las ocho y media.

Seccion de Noticias.

En la mañana de hoy hemos aparecido envueltos en densa niebla, si bien la temperatura es benigna.

Las señales todas hacen presagiar tendremos un invierno húmedo.



La vendimia en la comarca está en todo su apogeo, dando fruto abundante y de bastante buena calidad.

El 2 se reunirá la Diputación provincial para celebrar sus sesiones reglamentarias y elección de cargos.

Se hacen muchas conjeturas sobre el resultado de esta última parte, pretendiendo, los constitucionales ayudados de los conservadores, de un lado, alcanzar los primeros cargos, y la mayoría en las comisiones y de otro, los posibilistas, también ayudados de algunos constitucionales y tal vez de algún conservador, lograr lo propio.

Unos y otros llevan hechos importantes trabajos y no se duermen en sus conquistas; el resultado final de tales trabajos será á no dudarlo coronado por una batalla que ambos bandos reñirán en los salones del ex-convento de San Francisco, de cuya batalla hoy no puede precisarse el vencedor.

Susúrrase, que elevados personajes del partido gobernante, han hecho indicaciones á sus leales acerca de la persona á quien deberán votar para la presidencia, y así se cita el nombre de un apreciable amigo nuestro, jurisconsulto de valer; no falta tampoco quien cree que todo esto no pasa de ser una comedia y que vulgarizando la cosa dice que «al freir será el reir».

Allá veremos quienes llevaban la razón.

Hoy han terminado los ejercicios de oposición á las escuelas de niñas de Peñalba y Ansó, habiendo ocupado las nueve opositoras aprobadas el siguiente orden de mérito.

Primer lugar, D.^a Pilar Dieste.—2.^o, D.^a Fermina Mesa —3.^o, doña Josefa Lanao.—4.^o, D.^a Julita Más.—5.^o, D.^a Clementa Berges.—6.^o, doña Trinidad Coteron.—7.^o, D.^a Matea Chueca.—8.^o, D.^a Jesús Casaús y 9.^o D.^a Teresa Palos.

Con arreglo á una reciente disposición le ha sido preguntado á la profesora que ocupa el primer lugar por cual de las dos escuelas vacantes optaba, habiéndose inclinado la interesada por la de Ansó. En su consecuencia serán propuestas para esta última D.^a Pilar Dieste y para la de Peñalba D.^a Fermina Mesa.

A todas ellas felicitamos sinceramente y con especialidad á la señorita Dieste que á la modestia de su carácter une conocimientos poco comunes en la difícil ciencia de enseñar; conocimientos que á la vez de honrar á la Escuela Normal de Maestras de esta provincia donde los ha recibido han de hacerla ocupar en lo sucesivo un lugar distinguido entre el magisterio alto-aragonés.

En la mañana de hoy y en la Basílica de San Lorenzo, ha tenido lugar el enlace del Secretario de la Sucursal del Banco de España, D. Rafael Martínez Gomez con la bella y elegante señorita D.^a Pilar Armisén

sobrino del conocido notario de Huesca nuestro amigo D. Mariano Ar-
misen.

Los desposados á quienes deseamos eternas felicidades han partido
para Zaragoza terminada la ceremonia nupcial.

Con el nombre de *racimaderas*, recorren las viñas todas, no pocas
mujeres, entre las que hay algunas que no solo se ocupan en la faena
que les dá nombre sino en cargar de lo lindo con las mejores uvas de
las viñas contiguas á las vendimiadas. Además de esto, hay muchos
propietarios que no gustan de que los restos de la vendimia se los lleve
nadie, por lo cual, y por ambas cosas los guardas del municipio deberían
en nuestro concepto doblar la vigilancia, y no permitir que nadie con
aquel pretexto entrara en viña alguna sin consentimiento escrito del
dueño.

De la discusion sale la luz y en el asunto de la silba del Sr. Cánovas
vá á suceder todo lo contrario.

Mientras unos echan la culpa á los republicanos, otros se la endosan
á los fusionistas; colega republicano conocemos que llega á suponerla
hija de las masas republicanas, ínterin otro de la misma cuerda, aun-
que suena en otro tono, protesta de semejante cargo.

De fijo lo claro és, que cada cual quiere sacar en provecho propio,
del acto de referencia, todo el partido posible para sus fines políticos.

El viernes se hizo en Valencia la prueba del alumbrado eléctrico en
la gran fábrica del señor marqués de Campo siendo los resultados tan
satisfactorios cual pudiera desearse.

Dicha fábrica, á pesar de lo mucho que falta para terminarla con
arreglo al proyecto, según dice «La Correspondencia» de aquella ciudad
está yá en condiciones de suministrar el fluido á todos los teatros y á
muchos establecimientos particulares.

Además de las tres colosales calderas multi-tubulares de los motores
y del dinamó para mil luces que están ya á punto de funcionar, llama
especialmente la atención un puente volante de unos veinte metros de
longitud, construido en los talleres de «La Maquinista Valenciana», que
corre á lo largo del salon de dinamos y motores, con el que un solo
hombre traslada las máquinas más pesadas de un punto á otro con la
mayor facilidad.

El ilustrado ingeniero director de la mencionada fábrica D. José
Ferrandiz, está resuelto á ir introduciendo todas las mejoras que
aparte el progreso en el complejo problema de la electricidad. Tanto es
así, que cuando ya estaban contratados todos los dinamos y emplazado
uno de ellos, se ha hecho una innovacion importante, cual es la de unir
el motor al dinamó, con lo que se evitan trasmisiones y pérdidas de
fuerza, y seguidamente dió órdenes para que se reformen al nuevo sis-
tema.

Ha recibido casi todo el material accesorio para las instalaciones y se ha empezado á tender los cables y los derivados en el Teatro Principal, á fin de alumbrar eléctricamente.

D. Pascual Garcés Casaseca inteligentísimo profesor que desempeñaba la cátedra de Matemáticas en el Instituto de segunda enseñanza de Puerto-Rico. ha sido víctima de un alevoso atentado; uno de sus discípulos le disparó un tiro de revolver que produjo la muerte al maestro probo cuyo delito consistía en haber cumplido estrictamente con su deber.

Ha pasado por Tardienta en dirección á Barcelona el director de *El Siglo Futuro* D. Ramon Nocedal.

En la calle de Cortinas de Barcelona vive un matrimonio tan salvaje, que á una hija de 4 años además de maltratarla ha tratado de ahorcarla atándola una cuerda al cuello, donde todavía conserva los señales de su horrible suplicio, segun cuenta *El Monitor* de aquella ciudad.

El vecindario de Jimena, provincia de Jaen, ha presenciado un tris-tísimo suceso. Una persona conocida dió muerte á otro vecino, sin duda en un momento de enajenacion, mental, é inmediatamente corrió á las afueras, acometiendo á seis cazadores que volvían tranquilos de divertirse, á todos los cuales dejó heridos de arma de fuego, y matando además tres caballerías. El agresor se dió á la fuga ignorándose su paradero.

Al elemento militar en general, no ha satisfecho la solucion de la cuestion política por lo que á las reformas se refiere, pues creen, y no les falta la razon, que significa el aplazamiento ilimitado de éstas.

Copiamos de *El Noticiero Universal*:

«Son tantos los duros falsos que circulan del busto de Alfonso XIII, que un dia de estos, de una partida de quince que se presentó á un cambio de monedas, se encontraron trece. Estos son de plata y se diferencian de los legítimos en que las hendiduras del pelo de los segundos son mucho más pronunciadas que en los falsos y que estos tienen la oreja mucho más pequeña. En los legítimos el borde es mejor acabado y la cabeza levemente más achatada por detrás. El sonido, aunque menos perceptible, es menos sonoro en los falsos y el peso es algo menor que en los acuñados en la casa de la moneda.

Entre las treinta y una opositoras que han solicitado tomar parte en los próximos ejercicios para la provision de las escuelas de niñas vacantes en la provincia de Tarragona hay una que tiene además la carrera de licenciado en medicina y cirugía.

De los mil cálculos curiosos, hechos sobre el dinero que se gasta en Inglaterra en bebidas alcohólicas el más original es tal vez el siguiente: Un hombre que diese la vuelta al mundo por el Ecuador, tirando tres monedas de á cinco duros á cada paso, no acabaría con el dinero que en un solo año se gasta en bebida en el Reino-Unido.

Esto se comprende mejor añadiendo que hace pocos días fué llevada ante los tribunales de policía de Dublin una mujer á quien habían cogido, borracha y armando escándalo en la calle, por la 212.^a vez.

Según parece hay una cuestion personal pendiente entre un distinguido periodista madrileña y un diputado provincial fusionista de Zaragoza.

Motivo del lance es una carta publicada en *La Epoca*.

La Gaceta de la Cruz dice que en las visitas hechas por el emperador alemán á varios soberanos se ha convenido en una liga para sostener las dinastías de Alemania, Rusia, Austria, Italia y Dinamarca.

En Chicago ha sido procesado un individuo de apellido Brorron, por contravenciones matrimoniales.

Este sujeto se ha casado 32 veces, habiéndose divorciado 31.

Un suicidio extraordinario se ha realizado hace pocos dias en Lingne, á algunos kilómetros de Angers.

Un labrador llamado Bordereau trabajaba con su mujer y su suegro cuando á consecuencia de una leve disputa abandonó su faena, dirigiéndose después á su casa.

Su mujer, con cierta inquietud, le siguió al cabo de unos instantes. Al llegar á la casa y al ir á abrir la puerta oyó la voz de su marido que decía: «no entres».

Ella instintamente retrocedió, dejando la puerta entreabierta; en el mismo momento una espantosa detonacion resonó; la puerta quedó deshecha, las vidrieras quedaron hechas pedazos y un humo espeso llenó la atmósfera.

Los vecinos, al oír el estampido, se precipitaron en la casa extinguendo el incendio que comenzaba. Después vieron con espanto en la estancia, tendido sobre el lecho, al infeliz Bordereau con el cuerpo mu-

tiladísimo, viendo que las paredes de la habitación estaban salpicadas de sangre y llenas de despojos humanos. El doctor Thouarcé al examinar los restos del suicida vió que el tronco estaba convertido en una masa informe.

Bordereau había llenado de pólvora una granada que tenía en casa. El suicida se desnudó, se metió en el lecho y colocando á su lado la granada, le prendió fuego.

Los pedazos del proyectil se encontraron.

El suicida tenía treinta y seis años. Realizó acto tan desesperado por consecuencia de los sufrimientos de una parálisis parcial que le había atacado hacía algunos años.

De la revista *La Higiene para todos*:

• Hombre prevenido vale por dos. Así reza el adagio, y por cierto no habrán tenido por qué arrepentirse en estos últimos días los que siguiendo nuestros consejos, empezaron á arroparse convenientemente.

El frío intenso que á deshora se nos vino encima, sorprendió desprevenidos al mayor número, y hoy no son pocos los que sufren las consecuencias de su falta de previsión.

Ahora es ya otra cosa. De los escarmentados salen los avisados, y como la lección ha sido contundente, esperamos que cada cual, en vista de esta actitud del *tiempo*, pondrá enseguida por obra lo que aconseja la *higiene*.

Y es:

Vestirse interiormente de lana, en general toda clase de personas, por lo menos aquí, en nuestra zona, pero muy especialmente y de los piés á la cabeza los individuos reumáticos, que sufren enfermedades del corazón y los que están propensos á fluxiones y ataques congestivos del pecho y de la cabeza.

No prescindir del abrigo exterior desde el caer de la tarde en adelante y sobre todo al salir de sitios de muy alta temperatura.

Observar un régimen mixto, pero dando preferencia á las carnes rojas, y usar más largamente el vino y los estimulantes como el té y el café, adicionado con unas gotas de cognac.

En este tiempo es un excelente desayuno, que no tiene sustituto, el café con leche, mayormente si se adiciona el pan con manteca.

El chocolate equivale á cero por su valor nutritivo y debe prohibirse en absoluto. (Entiéndase que nos referimos al chocolate que suele expendirse entre nosotros, no á la verdadera nutritiva pasta americana).

Esta es la época clásica de las duchas y de las abluciones frías. Tómense por la mañana y dése luego un buen paseo.

Recomendamos á las familias, vigilen á los pequeñuelos, para que al menor indicio ó sospecha de sarampion, difteria, etc., los priven de ir al colegio y los aislen. Solo evitando el contagio es como se pueden cortar de raíz las epidemias de tan mortíferos azotes.—*Doctor Veritas*.

Correspondencia.

Madrid, 23 de Octubre de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

El objeto principal de las conversaciones en todos los círculos políticos ha sido esta tarde el discurso pronunciado anoche en Barcelona por el Sr. Castelar, produciendo su hermosa palabra el entusiasmo que es de suponer.

Pero despojado este acto de su galana vestidura, aparece su aspecto político en extremo discutido por todos, puesto que ha examinado las cosas bajo el aspecto político, militar y económico, pudiéndose desde luego calificar su conjunto de ministerial, dado que ha tenido censuras para conservadores y demócratas, combatiendo á los últimos por sus aficiones revolucionarias y á los primeros por su criterio reaccionario y haciendo ver al Sr. Cánovas que sigue un camino equivocado y lleno de peligros, al empeñarse en copiar la manera de ser del imperio germánico. Por lo que hace á sus afines los republicanos les expone los perjuicios y los peligros que puede traer consigo una revolución armada cuando no cuenta con el beneplácito de la opinion pública. Con esto y con haberse esforzado en demostrar que es de absoluta necesidad el planteamiento del sufragio universal habrá terminado de hacer una rápida ojeada sobre la parte política, á la que ha servido de complemento la exposición de las causas que en él han influido poderosamente para abandonar el camino que siguiera en la primera época de su vida política, haciéndose apóstol y representante de la idea de la evolución.

En la parte económica ha reconocido las excelencias del libre-cambio del que sigue siendo partidario teórico, por más que, reconociendo que los pueblos no han llegado aun á la perfección, opta por el oportunismo en la práctica como medio de intransigencia entre los muchos respetables y encontrados intereses que constituyen la vida de una nación en todas sus manifestaciones.

Y en fin: por lo que hace al problema militar se declara partidario de las grandes reservas y de un pequeño ejército activo, como medio de producir economías en el presupuesto, y en tal concepto se decide por la neutralidad en la política exterior, convencido de las dificultades y apuros que crea la política de aventuras, á cuyo efecto ha citado á Italia como ejemplo de esta afirmación.

Nada nuevo contiene dicho discurso y sin embargo dará lugar á que le combatan con rudo empeño conservadores y republicanos aisladamente.

=

Otro de los asuntos del día de hoy ha sido la llegada del Sr. Cánovas del Castillo que ha tenido lugar esta mañana, hallándose en la estación todo el partido á saludarle y no pocos curiosos que siempre buscan novedades y esperaban se le daría una silba como en Zaragoza. No dejaron de oírse algunos silbidos á la salida de la estación y más tarde en la calle de Alcalá pero sin que los unos ó los otros tuviesen el carácter

de una manifestacion organizada, acaso porque temieran las precauciones de la autoridad los que proyectaran el escándalo si han existido.

En este momento se congregan los conservadores en el Círculo de su partido donde dirigirá la palabra el Sr. Cánovas á sus correligionarios. Estos se encuentran muy exasperados con la frialdad que ha revestido la salida de su jefe de Zaragoza, lo mismo que con el hecho de haber aprobado el gobierno la conducta del gobernador de dicha provincia.

Lo ocurrido debería servir, en sentir de las gentes imparciales, de provechosa leccion para el jefe de los conservadores, para que rompiendo los moldes antiguos que ya no caben en la manera de ser de las sociedades modernas, se limite desde el poder á *conservar*, en vez de provocar conflictos en los que sale perdiendo el pais y la causa del orden.

=

Ayer se celebró la vista previa de la célebre causa de la calle de Fuencarral, en la que pide el sobreseimiento provisional el ministerio público para Vazquez Varela, Millán Astray y María Avila y la apertura del juicio oral para la Higinia Balaguer y Dolores Avila.

Hasta el viernes no recaerá auto de la sala de la Audiencia; pero entre tanto estas noticias han sido para muchas gentes como el toque de clarín que les ha despertado de su letargo, llegando algunos á asegurar que el sábado estaria en libertad Vazquez Varela, lo mismo que el ex-director interino de la Cárcel-Modelo.

No es llegada la hora de exponer juicios sobre este asunto, así es que me limitaré á recordar que conviene se pongan en cuarentena tales ramores, sobre todo con respecto al último, si resulta cierto como se dijo, que se le incoaron otras causas después de hallarse sufriendo la detencion preventiva por la causa á que me refiero. De todas suertes ha vuelto á excitarse el interes público.—M.

Seccion libre.



Á LAS MADRES.

En vista de los casos de «difteria» que últimamente se han presentado en Madrid, la Junta municipal de Sanidad ha redactado unas instrucciones al alcance de todos, para prevenir el desarrollo y propagacion de la referida enfermedad.

Dichas instrucciones, muy útiles por cierto, han sido publicadas por el ayuntamiento.

De ellas tomamos lo más esencial é importante, recomendando su lectura detenida á nuestros lectores.

SÍNTOMAS.

Los primeros síntomas de la enfermedad son la calentura más ó menos intensa, y con ella el malestar general, dolor intenso en las extremidades y en la cabeza; simultáneamente con estos fenómenos, los niños se

quejan de dificultad al «tragar la saliva», y no son raros en el comienzo de la enfermedad los vómitos de sustancias medio digeridas, y más tarde líquidos amargos de color verde amarillento.

Inspeccionando la garganta se ve de un rojo encendido, abultadas las «anginas» y diseminados pequeños puntos blanquecinos, que luego se reúnen formando una capa de un color blanco ligeramente sucio y que se asemeja á la nata de la leche.

El aliento es de mal olor casi desde el principio: si el mal se propaga á la «nariz», fluye por ella un líquido claro ligeramente teñido de sangre, que en la generalidad de los casos se atribuyen á constipado; la voz se vuelve gangosa, la piel se pone descolorida y el pulso se debilita considerablemente.

Como síntoma constante, aunque no en el principio, es «abultamientos» en los lados del cuello, bastante doloridos, que alcanzan grandes proporciones, aumentando la dificultad en la respiración, que siempre es ruidosa y algun tanto agitada.

Los accesos de sofocacion que indican el «garrotillo» se presentan con sobrada frecuencia por la noche, acompañados de una tós que semeja al ladrido ronco del perro; en el comienzo suelen ser cortos, pero muy angustiosos para el niño, que se incorpora en la cama y se agarra á las personas que tiene á su lado, cediendo á los pocos momentos para repetirse alguna otra vez en la noche, y persistiendo á la mañana la tós ronca que recuerda los momentos de angustia de la noche anterior.

Como el niño, despues del primer ataque, suele hallarse mejorado durante el día, renace la tranquilidad de las familias, descuidando de una manera lastimosa el tratamiento en este periodo, tan importante bajo el punto de vista del escaso tiempo en que recorre todas sus fases la enfermedad.

MEDIOS PREVENTIVOS.

Debe colocarse al enfermo solo, en una habitacion lo más grande posible, y en la que pueda renovarse el aire fácilmente; se cuidará de no colocar en la cama más ropa que la apropiada á la estacion; la de su uso, así como las vasijas y demás utensilios que pueda necesitar, se aislarán en absoluto de las del resto de la casa.

Como tratamiento propiamente dicho, en el caso de que la enfermedad se presente bajo la forma de «anginas», es de suma utilidad emplear desde el comienzo del mal un lavatorio en la garganta con una disolucion alcalina de clorato de potasa ó simplemente de agua de cal, depri- miendo al efecto la lengua con una cuchara de madera, procurando que en esta operacion, que debe repetirse con frecuencia, haya la mayor limpieza; las inyecciones por la nariz con los líquidos mencionados tienen la ventaja de limpiar puntos atacados adonde no llegan nuestras manos, evitando quizá, ó retardando por lo menos, la formacion de membranas.

Los accesos de sofocacion en el «garrotillo» reclaman la administracion inmediata de algunas cucharaditas de jarabe de ipecacuana, con lo cual mejora notablemente la respiracion en virtud de los vómitos que ocasiona, desembarazando por algun tiempo el «conducto respiratorio» de los obstáculos que se oponen á la libre entrada del aire.

La intensidad de la «calentura» en determinadas formas de difteria merece preferente atencion, y para combatirla son excelentes los resul-

tados que se obtienen con el empleo del sulfato de quina á dosis altas en las primeras veinticuatro horas del padecimiento.

La administracion de algunos caldos de leche y agua azucarada en cantidad bastante á calmar la sed, completan las indicaciones de los primeros momentos, no demoran de colocar al paciente bajo la direccion facultativa que se encargue del plan curativo ulterior.

Siendo esta enfermedad de suyo contagiosa, es de importancia suma el aislamiento completo,

Importa por tanto evitar el contacto con un enfermo atacado de difteria, ni aun permanecer encargadas de su cuidado, y mucho menos manejar los útiles de curacion, vasijas, etc., sin haberlas previamente desinfectado.

No se conoce medicamento alguno que pueda conceptuarse como preservativo de la enfermedad.

El haber padecido la difteria no es garantía de inmunidad para el porvenir; antes por el contrario, están más expuestos á contraerla los que sufrieron algun ataque de cualquier forma en épocas anteriores.

El único medio de defensa individual positivo consiste en no exponerse al contagio y aislarse en lo posible de todas las circunstancias que favorecen el desarrollo del mal.

El mejor desinfectante es la limpieza y el mejor purificador de gérmenes el calor.

La destruccion por el fuego de las ropas de los fallecidos es el procedimiento más breve y eficaz y de mayores garantías durante las epidemias,

En defecto de esta práctica deben meterse las ropas en una legía de potasa hirviendo, donde permanecerá el tiempo mínimo de una hora.

Los efectos usados por el enfermo deberán lavarse con una disolucion de sulfato de cobre al 1 por 100, el cloruro de zinc al 2 por 100, ó de ácido fénico al 5, en igual proporcion de agua que las anteriores. La familia encargada del manejo de estas ropas deberá previamente lavarse las manos con cualquiera de las soluciones indicadas.

La desinfeccion de las habitaciones puede llevarse á cabo.

1.º Con los vapores de hipoclorito de cal, adicionándole una pequeña cantidad de agua y vinagre al cloruro de cal, colocado en diferentes puntos de las habitaciones.

2.º Con el ácido sulfuroso que se obtiene echando sobre ascuas algunas cantidades de azufre mezclado con una pequeña cantidad de nitro que favorezca la combustion, y

3.º Con los vapores de ácido hiponítrico que se desprenden de la adicion de ácido nítrico á las limaduras de cobre ó moneda de cinco céntimos previamente colocadas en una ó varias vasijas.

Los dos últimos procedimientos, sobre todo, exigen cerar herméticamente las habitaciones por espacio de algunas horas, no debiendo permanecer en ellas hasta no ventilarlas convenientemente.

Es tambien conveniente la desinfeccion previa de los retretes y vasos de noche en las casas de los atacados, con cualquiera de las soluciones antes indicadas, procurando impregnar la atmósfera de las viviendas de vapores fenicados, ya por medio de aspersiones y riegos, ó por la accion de un pulverizador de los de cualquiera de los sistemas conocidos.

Telegramas.

Londres 23.—La «Agencia Reuter» publica un despacho de su corresponsal en Irlanda diciendo que en Irlanda ha sufrido una gran erupcion el volcan que se halla situado en aquella isla. La corriente de lava ha sido tan considerable que ha invadido dos valles habiéndolos esterilizado. Los habitantes de los pueblos cercanos ó sean Willhmorth, Stim y Risuwark, han abandonado sus viviendas huyendo despavoridos. No han ocurrido desgracias personales.

Viena 23.—Se encuentra en esta capital de paso para París el embajador extraordinario que el gobierno otomano envia á la corte inglesa para pactar las negociaciones que den un satisfactorio resultado para llegar á un acuerdo en la cuestion de los Balkanes. Como en esta cuestion el príncipe de Gales ha de ser quien dé la fórmula se cree será contraria á los deseos de Alemania por el antagonismo que existe entre el hijo de la reina Vitoria y el emperador Guillermo II.

París 23.—El proyecto de revision constitucional apadrinado por el gobierno, tropieza en la actualidad con grandes dificultades que parten de los partidos avanzados. Las derechas monárquicas se reúnen con los elementos intransigentes para buscar el conflicto al gobierno.

París 23.—Entre los republicanos de la fraccion intransigente se intenta la celebracion de un gran «meeting» republicano de todas las tendencias y que desean la union de todos los republicanos de la raza latina para concertar la union contra todas las monarquías europeas.

Madrid 23.—En el salon de conferencias y en todos los círculos políticos se comenta el recibimiento que esta mañana se ha dispensado al Sr. Cánovas. En el anden la ovacion ha sido completa; en las calles por donde ha pasado no ha sido ni con mucho lo que se esperaba. Frente al Banco de España en construcion se han oido unos silbidos que partieron de varios grupos.

Madrid 23.—Apenas llegó á su casa el Sr. Cánovas recibió á sus amigos y á varios periodistas. El Sr. Cánovas ha tenido palabras un tanto violentas para Zaragoza y sus autoridades, no dando importancia alguna á lo ocurrido en Zaragoza.

Madrid 23.—El Sr. Cánovas no acudirá al círculo del partido á pronunciar un discurso político hasta pasado mañana. No se ha confirmado la noticia que ha circulado esta tarde de haber sido presos unos individuos que silbaron esta mañana al Sr. Cánovas.

Madrid 23.—El discurso que el Sr. Castelar ha pronunciado en Barcelona no ha producido buen efecto. Se asegura en los círculos políticos que está ya terminada y aprobada la fórmula

de coalición entre los federales y zorrillistas. Es muy posible que simultáneamente «La República» y «El País» publiquen las bases del concierto entre republicanos federales y zorrillistas.

M.

B O L S A .

—»=«—

París 23, 5'15 tarde.—4 por 100 exterior español, 73'50.

Madrid 23, 5'45 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 72'60.—Fin de mes, 72'60.—Fin del próximo, 72'80.—Exterior, 74'80.—Amortizable, 84'60.—Cubas, 101'70.—Banco, 416'50.—Barcelona.—Interior, 72'50.—Exterior, 74'70.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS *de gran velocidad, llegadas el día 23 del corriente mes á esta estacion, consignadas á los señores siguientes:*

D. A. Jauriat.—D. Bonet.—M. Bautista.—R. Acevillo.—Mariano Ferrer.—J. M. Perez.—J. Martinez.—M. Aperte.—E. Lamata.—E. Gabea.—J. Martinez, y varias expediciones al portador.

MERCANCIAS *de pequeña velocidad, llegadas el día 23 del corriente mes á esta estacion de Huesca, consignadas á los señores siguientes:*

Sres. Bonet —Martinez.—Contenson.—Perez.—Navarro.—Fernandez.—Gaubert.—Campaña.—Vizcarra.—Gavin.—Camo.—Atarés.—Aventín.—Gavin.—Avila.—Barrio.—Alcantara.—Ravira.—Alcántara.—Casaus.—Ramon.—Fornier.—Viñuales.—Orús.—Ayerbe.—Pardo.—Joaquín —Gavin.—Vizcarra.—Casaus.—Alcántara.—Beltrán.—Soler.—Nagüés.—Atarés —Ravira.—Joaquin.—Pelayo.—Paño.—Gracia.—Roig.—Asin.—Maza.—Lacasa.—Chapullé.—Lacruz.—Cavero.—Gaubert.—Bert.—Cajal.—Radell.—Lauca.—Potoc.—Ascaso.—Matossi.—Radell.—Peña.—Atarés —Lacostena.—Perez.—Sanchez.—Radell.—Gavasa.—Lauca.—Miravé.—Bert.—Ezquerria.—Cabrero.—Bescós.—Gavin.—Esteras.—Marraco.—Cajal.—Martinez.—Grasa.—Rivas.—Ezquerria.—Binué.—Loriente, y varias expediciones al portador.

SERVICIO DE CORREOS DE HUESCA

—⊖=⊖—

Horas de entrada y salida de expediciones.

Barbastro (por Angüés) entra á las 9,30 mañana y sale á las 12 id.; General (Madrid) 10,15 id., 5,15 tarde; Jaca (1.^a) 3,30 id., 12 mañana Cataluña.

8 noche, 7 mañana; Peatones de Arascués y Banariés 7.30 tarde, 11 mañana
Peatones de Arguis, Coscollano, Nocito. Novales, Pueyo de Fañanas y Piracés 9 id., 11 id.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Octubre.

Día 23.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA A la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mi- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
724'7	724'5	19,0	8,0	E.S. E	E.S. E	Cubt.°	Cubt.°	»

ANUNCIOS

VENTA.

Por tener que reformar el mobiliario se venden en el Café Suizo Matossi y Compañía, calle del Coso, 100 taburetes en junto ó por pequeñas partidas; se darán muy baratos.

ENFERMEDADES DE LA VISTA



Ni un sólo enfermo deja de curarse con la infalible AGUA MILAGROSA de Nuestro Señor San José, pues sus virtudes medicinales son tan eficaces,—comprobadas ya, por miles de curaciones,—que en todos los casos hace desaparecer radicalmente y en poco tiempo, los más graves y antiguos padecimientos de los ojos, devolviendo á la vista su fuerza y vigor primitivos.

¡USADLA Y LA BENDECIREIS!

Precio 5 reales frasco en las principales farmacias y droguerías de España, en Huesca en la droguería de M. Miravé, Mercado Nuevo.

ANGEL BROTO

SASTRE establecido y acreditado en Zaragoza Coso 74, participa á su numerosa clientela de Huesca y su provincia, que en breve tendrá el gusto de visitarles con un gran muestrario de géneros para la confeccion de trajes para caballero desde 20 pesetas hasta lo mas selecto que se fabrica para el mismo objeto.

Ricos edredones para gabanes: telas para la confeccion de impermeables pegados ó cosidos.

CAPAS ESPECIALES

por su buen corte y precio.

Mandando á ésta la medida y su importe se confeccionan y se mandan en una cajita sin que sufra deterioro alguno la prenda. Las medidas que se necesitan son la de estatura total del individuo y la de circunferencia de pecho.

PRECIOS.

Capa de paño 3. ^a color café, con bandas de astracan de 2. ^a , una trencilla y forro de esclavina de saten.	27 pesetas.
Capa de paño 2. ^a color café ó azul, bandas astracan 1. ^a dos trencillas anchas ó estrechas.	45 id.
Capas de paño de 1. ^a con bandas felpa de seda de colores, dos trencillas etc.	65 id.
Capas de paño de 1. ^a bandas de 1. ^a tres trencillas, forro esclavina de seda.	80 id.
Capas paños verde ó azul con ó sin trencillas, hechuras 1. ^a 90 y 100	id.

IMPORTANTÍSIMO A LOS SEÑORES MILITARES.

Las guerreras de nueva creacion se confeccionan con arreglo al modelo oficial y con feliz éxito hasta ahora á los precios siguientes:

De gala con toda la cordonadura del llamado oro de mil milésimas con forros de saten graduacion capitán.	95 pesetas.
De diario cordonadura estambre de 1. ^a	67 id.
Id. id. id. de 2. ^a	60 id.

Los paños inmejorables: alteran el precio si son estos de 1.^a 2.^a ó 3.^a

¡CARBON-LUZ!

CON REAL PRIVILEGIO.

El carbon-luz es el nuevo producto que se emplea en la industria para encender los carbones ordinarios en las cocinas domésticas. Sustituye á las lamparillas ó infiernos de alcohol (espíritu de vino); no hay necesidad de emplear fuelle, soplete ni aventador y se emplea con mucha ventaja por su economía para hacer un chocolate, un café, calentar una taza de caldo, hacer una infusion de thé, tila etc.

Cada paquete de carbon-luz dá 72 minutos de llama y nunca el importe de un paquete de carbon-luz en alcohol dá este resultado.

DROGUERÍA DE PABLO PUEYO Y COMPAÑÍA.—HUESCA.

LIBROS DE TEXTO

PARA EL CURSO DE 1888-89.

Se hallan de venta, como en años anteriores, en la Librería *Oscense*, Coso-bajo, 7, HUESCA.

¡GRANDIOSO SURTIDO DE CAPAS!

En el establecimiento de ropas hechas de Manuel Millán, Plaza de San Lorenzo, hay un variado y selecto surtido de capas á precios desconocidos hasta hoy y sin competencia posible en esta capital como podrá verse por los precios que se detallan á continuación:

Capa de paño 3. ^a con bandas de astracan, una trencilla.	22 pesetas 50 cts.
Capa paño 3. ^a , bandas de astracan, dos trencillas.	25 pesetas.
Capa paño 3. ^a , bandas de astracan, tres trencillas.	30 id.
Capa paño 3. ^a , bandas de astracan 2. ^a , tres trencillas.	35 id.
Capa paño 2. ^a , bandas de astracan 2. ^a , tres trencillas.	40 id.
Capa paño 2. ^a , bandas de astracan 1. ^a , tres trencillas.	45 id.

Y desde 45 pesetas para arriba las hay de paños de primera, bandas terciopelo de seda en cuadros y listadas última novedad, á 55, 60, 65, 70, 75, 80 y hasta 125 pesetas una. También hay un buen surtido en trajes á precios arreglados.

SASTRERÍA DE MANUEL MILLÁN
PLAZA DE SAN LORENZO, HUESCA.

AVISO A LOS SUSCRITORES Y LECTORES DE LA CRÓNICA.

Tenemos el gusto de participarles que nuestro amigo el señor D. Alejandro Borrás, Secretario del Gabinete Médico Norte-Americano de Madrid, ha puesto á nuestra disposicion gratuitamente, para todos nuestros abonados y lectores, los ejemplares necesarios de un importante folleto que acaba de publicar tan conocido Centro curativo, cuyo contenido es en extremo curiosísimo, á la vez que muy útil á enfermos y sanos.

Cuantos de nuestros suscritores y lectores deseen adquirirlo, pueden pedirlo al Sr. Borrás, en la calle de la Montera, 33, primero, acompañando este aviso, y al momento les será entregado ó remitido por correo franco de porte.

EN el almacén de maderas de D. Joaquín Cajal, se venden puertas, ventanas y balcones de dimensiones diferentes, procedentes de un derribo.

LIQUIDACION VERDAD

SORPRENDENTE REALIZACION

EN LA PLAZA DE SAN PEDRO

(CASA DE D. MANUEL MILLARUELO).

Comercio nuevo, dedicado exclusivamente á realizar en el plazo más breve posible, por tener que destinar los locales á otro negocio, una colección inmensa de camas de hierro, cunas, jergones, lámparas de comedor, muebles de todas clases, y un extraordinario surtido de mundos, baules, maletas y otros efectos.

No sorprenda á nadie este anuncio como otros mil de su género. Para convencerse precisa al público visitar este establecimiento.

NOTA. Todas las existencias son de reciente adquisición y procedentes de las principales fábricas de su clase.

A MA de 15 dias de leche, que desea criar en su casa.—Informarán en la peluquería de Gregorio Saso.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 24, 12:15 tarde.

El auto dictado por la Audiencia de esta Corte en el juicio del crimen de la calle de Fuencarral, ordena que vayan al juicio oral todos los procesados.

El sábado llegará el Sr. Romero Robledo.

Mañana tendrá lugar Consejo de ministros.—M.